

## COMUNICADO

Ciudad de México, a 11 de septiembre de 2023.

### **EL NARCOTRÁFICO ES UNA AMENAZA REAL A LA DEMOCRACIA: RUBÉN MOREIRA**

- *Enfatizó que el INE debe ahondar en investigaciones, hablar del tema y convertir experiencias en acciones, porque el narcotráfico ya es un terrorismo en el país.*
- *El coordinador del GPPRI expuso que existe el riesgo que en 29 estados el narco pueda influir desde un municipio hasta todo el estado.*

El narcotráfico no solo es un tema de seguridad, es también una amenaza real a la democracia, porque se encuentra en el territorio nacional, tiene control en algunos gobiernos donde impone funcionarios y sabe cuándo llegan las participaciones, es decir, los recursos, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez.

En su programa “Peras Manzanas y Naranjas, difundido por redes sociales, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI refirió que participó en la clausura de seminario “Retos de las Instituciones Electorales”, en donde expuso que hay un elefante en la sala con el que todos convivimos y del que el Instituto Nacional Electoral (INE) habla poco, cuando, indicó, existe el riesgo que en 29 estados el narcotráfico pueda influir desde un municipio hasta todo el estado.

Al responder por qué los partidos no han hablado del tema, el líder congresista señaló que en el seno del Consejo del INE trató este problema, pero es como tocar una campana en el vacío porque al final no hace eco. Mencionó que la respuesta del INE es que no son una autoridad de seguridad, pero, recalcó, son garantes de la democracia.

Precisó que es común escuchar expresiones como el narco ya sabe sobre elecciones y trae encuestas, se les tiene que pedir permiso para hacer campaña y en el caso de las mujeres, no son bien vistas y no dejan que sean candidatas.

Aseguró que si hay inteligencia en seguridad, pero hay gobernadores que no quieren actuar, hoy sabemos de retenes del narco en la carretera Zacatecas - Concho del Oro, en los límites de Matehuala con el estado de Nuevo León. Resaltó

que en el sur de Nuevo León se secuestra a gente y se presiona a políticos, y en Monterrey no hay control policiaco hasta Colombia, comunidad ubicada en el norte del estado.

Moreira Valdez enfatizó que el INE debe ahondar en investigaciones, hablar del tema y convertir experiencias en acciones, porque el narcotráfico ya es un terrorismo en el país. No obstante, afirmó que él cree en un gran acuerdo para ver el tema de la seguridad en las elecciones, porque, subrayó, hay tres momentos a tomar en cuenta tales como qué dice un candidato en el tema de seguridad; cómo camina en territorio y dónde hace campaña, y qué va a pasar el día de los comicios.

El líder congresista aseveró que por ello se debe empujar a los gobernadores, contar con un observatorio nacional y mapa de riesgos, así como impulsar reformas legales para que no prescriban delitos contra candidatos, suspender campañas cuando maten a uno o lo secuestren, porque el riesgo, advirtió, es que un día va haber dos gobiernos en este país.

En la mesa “Seguridad y Elecciones”, que se realizó en la Escuela Judicial Electoral, moderada por Jorge Alcocer, participaron junto con el coordinador Rubén Moreira, los exfuncionarios Diódoro Carrasco Altamirano; Jorge Tello Peón y Guillermo Valdés Castellanos. Clausuró los foros, el magistrado presidente de la Sala Superior del TEPJF, Reyes Rodríguez Mondragón.

-oo-0-oo-